

## 6 Société et Culture

Médecine/Lancement, hier, des activités médico-chirurgicales d'urologie de la Cnamgs

## Les pathologies prostatiques plus courantes au Gabon



Dr Eric Jacob Benizri, urologue venu de Nice, consultant un de ses anciens patients.



Les patients en salle d'attente, hier au CHUL.

Prissilia.M.MOUIY  
Libreville/Gabon

UNE trentaine de patients atteints, entre autres, de prostatites, pathologies tumorales, rénales, infectieuses, etc., ont pris d'assaut hier le Centre hospitalier universitaire de Libreville (CHUL), dans le cadre des activités médico-chirurgicales d'urologie, qu'organise tous les deux mois la Caisse nationale d'assurance maladie et de

garantie sociale (Cnamgs). Près d'une semaine durant, le docteur Eric Jacob Benizri, urologue français, venu de Nice, et son homologue gabonais, Gislain Nzamba Mbadinga, seront à l'écoute des patients. Cette journée médicale d'urologie vise l'amélioration de l'offre des soins des patients souffrant de pathologie d'urologie, et réduit, un tant soit peu, les évacuations et autres prestations sanitaires à l'étranger. C'est donc une aubaine qui s'offre aux malades as-

surés de la Cnamgs, de bénéficier de l'expertise de ces spécialistes. Hier, le Dr Benizri et son équipe ont essentiellement procédé aux contrôles médicaux de leurs anciens patients. Les nouveaux malades ont, quant à eux, reçu leurs diagnostics. Comme les médecins pouvaient s'y attendre, les prostatites constituaient le principal motif de consultation. « J'urinais sans cesse, au moins trois fois dans la nuit. J'étais convaincu que quelque chose n'allait pas.

J'ai donc décidé de rencontrer les médecins qui m'ont diagnostiqué une prostate. Je sais désormais de quoi je souffre et je ne serai rassuré seulement lorsque j'aurai recouvré la guérison », a fait savoir P. I., retraité. Selon Eric Benizri, les pathologies prostatiques sont les plus fréquentes au Gabon. Elles touchent généralement les hommes âgés de 50 ans et plus, et sont diagnostiquées grâce à une prise de sang. « C'est au cours d'un bilan sanguin qu'on s'aperçoit souvent

que les protéines qui sont fabriquées par la glande prostatique sont un peu trop élevées. Ce qui signifie que la prostate du patient travaille trop et qu'il cache un problème inflammatoire, infectieux ou cancéreux », a souligné l'urologue.

A noter que la journée médicale d'urologie se poursuit aujourd'hui, jusqu'à vendredi prochain au CHUL. Les cas nécessitant des interventions chirurgicales passent immédiatement au bloc opératoire.

## Ici et ailleurs

x•Intempéries

## Canada : recrudescence des inondations

Avec une aggravation des inondations dans la moitié est du Canada, les évacuations se sont poursuivies, dimanche soir, dans plusieurs localités entre Ottawa, la capitale fédérale, et l'île de Montréal. Plus d'un millier de personnes ont déjà été évacuées au Québec, dont une grande majorité à Gatineau, près de la capitale fédérale Ottawa, a indiqué la cellule d'urgence du ministère provincial. Plus de 2.000 résidences sont inondées et les autorités pressent les habitants à évacuer. Sur les 140 localités sinistrées le long des fleuves et rivières, 9 ont déclaré l'état d'urgence, et notamment à Montréal où un arrêté a été pris pour deux jours. « Les 48 prochaines heures vont être déterminantes » avec la montée du niveau des eaux d'une vingtaine de centimètres, a déclaré le maire de l'agglomération québécoise, Denis Coderre, prêt à reconduire de cinq jours l'arrêté d'état d'urgence si nécessaire.

•Opéra

## Le Metropolitan Opera fête ses 50 ans

Quarante grands chanteurs et cantatrices, des changements de décors constants, des ovations debout et l'enthousiasme de spectateurs qui avaient déboursé 3.000 dollars pour être là : le Metropolitan Opera de New York a fêté, dimanche, ses 50 ans au Lincoln Center. La salle de 3.800 places aux plafonds chargés d'or, avec ses énormes lustres et ses fresques signées Marc Chagall, était pleine pour ce concert de gala marquant le 50e anniversaire non pas de la naissance du « Met », vieux de 134 ans, mais de la première saison qui suivit son déménagement au Lincoln Center.

•Musique

## Jay Z pourrait bientôt sortir de nouveaux morceaux

La vedette du rap Jay Z a confirmé, hier, sa présence dans plusieurs festivals ces prochains mois, signe supplémentaire qu'il se replonge dans la musique après s'être davantage concentré sur ses affaires ces dernières années. Le mari de Beyoncé, enceinte de jumeaux, n'a plus sorti d'album depuis son « Magna Carta Holy Grail » en 2013. Mais le producteur de hip hop Swiss Beatz a fait naître les spéculations ce week-end, en dévoilant une image sur Instagram où on le voit avec Jay Z, légendée « en mode album ».

Rassemblés par R.H.A

## Justice/Protection des droits de l'enfant

## Les animateurs des radios communautaires à l'école du droit



Le ministre de la Justice, Garde des sceaux, Alexis Boutamba Mbina (micro) ouvrant les travaux.



Les animateurs des radios communautaires des neuf provinces présents.

R.H.A

Libreville/Gabon

Comment, à travers des émissions, reportages et interviews, peuvent-ils contribuer à la protection des enfants ? C'est tout le sens de cette formation ouverte, hier, à Libreville, à l'intention des animateurs radio provinciaux, et qui s'achève aujourd'hui.

DES animateurs de plus de 25 radios publiques et privées des neuf provinces du Gabon sont en formation, depuis hier, à l'École nationale de la magistrature (ENM). Une formation portant sur les questions inhérentes aux

droits de l'enfant et qui vise à faire des participants des spécialistes de la question de l'enfant et des défenseurs des droits. Ils verront comment, à travers des émissions, reportages, interviews sur des problèmes que rencontrent les enfants dans chaque communauté, ces hommes et femmes de médias peuvent, à leur niveau, participer à la protection de l'enfant.

C'est dans ce sens que le représentant du Fonds des Nations-unies pour l'enfance (Unicef), Jacques Boyer, a rappelé que ces deux jours de formation permettront d'enrichir les spécialistes de la communication communautaire sur diverses

questions dont celle de la violation des droits de l'enfant, qui passe par les abus sexuels, les grossesses précoces et certaines Maladies sexuellement transmissibles (MST), le travail des enfants et bien d'autres. « L'Unicef compte sur vous, professionnels de la communication de proximité, pour débattre publiquement de toutes les formes de violences, d'exploitation, d'abus, de négligence ou de stigmatisation que subissent de nombreux enfants au Gabon, ainsi que des actions préventives ou des mesures d'accompagnement des victimes », a indiqué M. Boyer.

Durant ces deux jours, plusieurs thèmes seront

débat. Entre autres, la vie des enfants en difficultés sociales en institution, notamment dans les centres d'accueil et la prison. Un coup d'œil sera jeté sur la législation nationale relative à la prévention et la lutte contre la traite des enfants et celle portant régime judiciaire de protection des mineurs.

A l'ouverture des travaux, le ministre de la Justice, Garde des sceaux, chargé des Droits humains, Alexis Boutamba Mbina, a rappelé aux participants que leur statut fait d'eux des acteurs importants pour la vulgarisation des droits de l'enfant, en vue du changement de mentalité, des comportements et des attitudes des popu-

lations à l'endroit des enfants.

« Je peux me permettre de dire que l'un des moyens importants de la protection de l'enfant contre les fléaux sociaux passe par la production des émissions radiodiffusées et télévisées », a dit le membre du gouvernement.

Une approche que Urban FM, une des radios de proximité à Libreville, a saisi en mettant en place une émission éducative appelée « Les petites histoires d'Alicia ». Selon Paul Auguste Aporo, cette formation permettra de mieux affiner cette émission et « peut-être la réorienter, pour un meilleur rendu ».